

第2回 相馬市 議会報告会レポート

なじょすっぺ相馬



相馬市議会では、市政について市民の皆様と共に考える機会とするため、5月16日（月）～18日（水）の3日間にわたり、各地区公民館を会場とした議会報告会を開催しました。

報告会では、延べ120名の方々にご参加いただき、3月定例会の報告を行ったほか、「地区の課題、震災復興、地方創生など」をテーマとした意見交換会を実施し、市民の皆さまの日頃の思いなどを率直にお聞きすることができました。

このレポートは、その際いただいたご意見をご紹介させていただくとともに、ご質問等に対する回答として、相馬市議会としての考えや市当局に確認した内容、方針を掲載しています（回答は作成時点での内容です。紙面の都合上、主なものを掲載しています。詳しい報告内容は各公民館や市役所、図書館などで配布しているほか、市議会ホームページに掲載しておりますのでご覧ください。
<http://www.city.soma.fukushima.jp/gikai/houkoku.html>

今後とも、相馬市議会が身近に感じていただけるよう努めてまいります。

（相馬市議会議員一同）

会場	参加人数	担当議員
山上公民館	44名	【1班】 (班 長) 杉本智美 (副班長) 立谷耕一 (書 記) 根岸利宗 高玉良一 尾高雅夫 (班 員) 菊地清次 高橋利宗
東部公民館		
飯豊公民館		
大野公民館	47名	【2班】 (班 長) 浦島勇一 (副班長) 石橋浩人 (書 記) 鈴木一弘 (班 員) 植村恵治 佐藤満 河内幸夫 米山光喜
磯部公民館		
八幡公民館		
玉野公民館	29名	【3班】 (班 長) 村松恵美子 (副班長) 只野敬三 (書 記) 門馬優子 (班 員) 荒秀一 波多野広文 牛渡秋夫
日立木公民館		
中央公民館		

会場：山上公民館・東部公民館・飯豊公民館



山上公民館（5月16日）



東部公民館（5月17日）



飯豊公民館（5月18日）

いただいたご意見・ご質問	議会の考えや市の対応方針等
猪の巻狩りにおいても報酬は出せないのでしょうか。	県の鳥獣指定管理事業として、市の有害鳥獣捕獲事業で出勤した場合には、1回につき2,200円という交通費等を含めた日当が実施隊に出されております。
議員定数を削減しましたが、削減根拠を教えてください。	現時点では震災復興の途上であり、議員の数を減らすことは市民利益にならないなどの意見が出され、定員20名を維持すべきとしました。しかし、4年後は復興事業も一定の落ち着きを見ることが想定されます。このため、次期改選選挙では、議員の資質向上を図るためにも、2名の削減としました。
光陽地区の屋外スポーツ施設整備に伴い、来相者が増えているが、お土産を購入する施設が近くに無い。施設の計画や既存施設の利活用を考えるべきではないでしょうか。	報告会で頂いた意見として市に報告しました。なお、現在、尾浜地区に水産物の直売センターを建設することが検討されております。
議会報告会の参加者が少ないと思います。PR方法を考えるべきではないでしょうか。	今回の報告会を踏まえ、議会として再考していきます。
子育て支援に力を入れる自治体として、他地域にはないような子育てにおける目玉施策を実施して欲しいのですが。	報告会で頂いた意見として市に報告しました。なお、新事業として新生児第1子：5万円、第2子：8万円、第3子：10万円を支給する新生児子育て支援金支給事業が実施されております。
相馬市の借金はいくらあるのでしょうか。また、返済計画（年数等）はどうなっているのでしょうか。	平成28年4月1日現在の市債残高は、総額約240億5千万円です。市債の返済については、法律で事業ごとに返済年数が定められており、公営住宅建設事業が25年以内、道路事業が15年以内、災害復旧事業が10年以内などとなっております。
復旧・復興事業でのダンプの通行が依然多くなっています。毎年スピードや通学時間帯が問題となりますが、業者への指導はどうなっているのでしょうか。	報告会で頂いた意見として市に報告しました。合わせて、業者への指導も行うように申し入れを行いました。

・報告会を終えて

ご参加いただいた皆さまと活発な意見交換を行えたことに感謝いたします。生の声を伺うことで、問題の本質が明確になりました。今後の議会活動に活かしてまいります。率直なご意見等ありがとうございました。（第1班）

会場：大野公民館・磯部公民館・八幡公民館



大野公民館（5月16日）



磯部公民館（5月17日）



八幡公民館（5月18日）

いただいたご意見・ご質問	議会の考えや市の対応方針等
人口減少に向けた街づくりを考えるべきではないでしょうか。	市は、地方創生総合戦略において、人口の増加、婚姻率の向上、出生力の向上を目指すべく、5つの分野での各施策を展開していく考えであります。
塚部長老内地区のJRの踏切が利用出来なくなったため、公会堂前の市道の交通量が増加しています。今後の市道の整備計画はどうなっているのでしょうか。	地藏川南側踏切は用途廃止になります。現在、実態を調査中ですが、早期に整備されるよう要望してまいります。
復興施設見学バスは、主に水曜日に運行しているようですが、他の曜日の開催も考えるべきではないでしょうか。	市は、水曜日以外でも運行することができるよう検討していくとのことです。
相馬市地方創生総合戦略では「医療体制の充実」が子育て・教育の部会になっていますが、高齢社会対策・健康推進の部会で取り組むべきではないでしょうか。	戦略策定の際、出生力向上のためには、子どもを産み育てる環境として、特に産婦人科、小児科の充実が必要であるとの意見が寄せられたことから、市は「医療体制の充実」を、「子育て・教育」分野に記載したとのことです。
もっと子供が広く安全かつ無料で遊べる施設が欲しいのですが。	市は、尾浜地区に「子どもたちが遊び、人が集い、交流できる憩いの場」をコンセプトとした、広さ約7ヘクタールの施設整備について検討を進めているところです。
公設土取り場の土取り後の利用計画はどうなっているのでしょうか。	市は、今後、地元住民の方々をはじめ、市民の皆様から有効な土地利用の提言があれば、再度、県と協議を行い、当該地域の活用を図っていくとのことです。

・報告会を終えて

市民の声をできるだけ多く市政に反映することが議員の使命であると考えます。今回の議会報告会も貴重な機会となりました。出された意見を少しでも市政に反映するよう努めてまいります。

（第2班）

会場：玉野公民館・日立木公民館・中央公民館



玉野公民館（5月16日）



日立木公民館（5月17日）



中央公民館（5月18日）

いただいたご意見・ご質問	議会の考えや市の対応方針等
玉野の活性化に力を入れてほしいのですが。	市は、他自治体における中山間地域での有効な取り組みを検証の上、地域住民の意向を十分に踏まえて取り組んでいくとのことです。
廃校になる玉野小中学校の校舎の再利用計画を示してほしいのですが。	市は、今後地域の方々のご意見を踏まえて、検討していくとのことです。
自治会加入率の低下について、対策を打ってほしいのですが。	市は、広報紙の配布や災害時の対応などの行政区の役割を明記したチラシを作成の上、転入や転居の手続きの際に配布することで、行政区加入を促進していくとのことです。
防犯カメラの設置補助事業について、性能や設置、維持管理など、自治会に対して具体的な説明をしてほしいのですが。また、維持管理に対して財政的なバックアップをしてほしいのですが。	市によると、防犯カメラ設置費補助金の概要について、5月15日号広報そうまでお知らせしたところですが、維持管理経費は設置者に負担していただくこととしており、説明会については行政区等からの要請に応じ、随時対応してまいります。
市民アンケートを実施する場合、目的等を全市民に分かりやすく、また、回答しやすいように改善してほしいのですが。	市では今後、アンケートの目的や内容を分かりやすくするとともに、市民が回答しやすいものとなるよう努めていくとのことです。
時間外利用や加入者以外の不法投棄など、ゴミステーション利用者のモラルの低下に対して、行政が対策を検討してほしいのですが。	市は、モラル低下の対策として、ゴミステーションに注意喚起看板を設置し、時間外利用や登録者以外の使用禁止等の周知に努めていくとのことです。

・報告会を終えて

「開かれた議会」を目指して、それぞれの会場で大切な時間が持てました。みなさまからいただいた貴重なご質問、ご意見に対して、誠意をもって回答いたしました。ご来場のみなさまに感謝申し上げます。（第3班）